



## **CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL**

Sesión ordinaria efectuada con fecha 13 de Febrero de 2020, en el Salón Pablo Neruda de Alcaldía. (Correspondiente al mes de Noviembre)

### **PRESIDENCIA**

Presidió la sesión la Sra. Alcaldesa, Paula Retamal Urrutia. Secretario Municipal, Alejandra Román Clavijo.

### **ASISTENCIA:**

Se contó con la asistencia de los siguientes Señores Consejeros:

José González Fuentes - Dagoberto Morales Mora - Claudio Ortega D. - Ramón Rojas M. - Hernán Godoy E. - Alejandra Gatica R.

Se dan excusas de Guillermo Castillo C.; Oscar Cerda Vásquez; María Martínez

### **TABLA DE MATERIAS A TRATAR**

- 1.- Aprobación Acta de Octubre de 2019
- 2.- Informe de avance en trámite asignación de nombre a calle "Doña Ena" (Visita a terreno)
- 3.- Problemas de tránsito en la ciudad
- 4.- Cuenta de Sres. Consejeros
- 5.- Varios

### **CUENTA Y ACUERDOS**

Siendo las 10:05 hrs. la Sra. Alcaldesa saluda a todos y da inicio a la sesión. Se encuentran presentes además el Teniente Yévenes de Carabineros y Juan José Aravena, Inspector Municipal.

### **APROBACIÓN ACTA DE OCTUBRE DE 2019**

Se vota y aprueba esta acta por unanimidad.

### **INFORME AVANCE EN TRÁMITE ASIGNACIÓN DE NOMBRE A CALLE "DOÑA ENA"**

El Sr. Vicepresidente, don Ramón Rojas señala que fue con profesionales de la Dirección Jurídica y de Obras a ver en terreno cual era la porción de terreno y a cuantas personas o vecinos afectaría. Los Consejeros Gatica y Morales señalan no haber sido citados para la inspección, el Sr. Rojas responde que él llamó a varios pero no le contestaron....

Prosigue señalando que se trata de una prolongación de calle Dieciocho, que la calle gira hacia el Sur.. hay varias casas de vecinos en el tramo que cambiaría de nombre; se conversa el tema y se toma el acuerdo consultar directamente a los vecinos que viven en el lugar, como no están organizados se les enviará la propuesta a cada uno de ellos; se contará con el apoyo de Inspectores Municipales para la entrega, se estima en 17 o 20 vecinos los que viven allí.



## **PROBLEMAS DE TRANSITO EN LA CIUDAD**

Se menciona como preocupantes la falta de respeto de los horarios de carga y descarga, los mal estacionados, el viraje en U en Aníbal Pinto, el estacionamiento en el bandejón central de la misma avenida y el estacionamiento o detención en doble fila. Explica don Ramón Rojas que este tema se ha tratado desde hace mucho tiempo, se logró establecer normas, una Ordenanza, señaléticas, el apoyo de Carabineros, y funcionó por un tiempo, sin embargo persiste la infracción a estas normas, sigue siendo un problema; continúan los problemas con el Supermercado Super Ocho, que descargan a cualquier hora, Bombas Lagos por otra parte insiste en que camiones con carga se estacionen sobre la vereda sin respeto por nada.... Juan José Aravena, Inspector Municipal señala que las áreas con prohibiciones son Av. Aníbal Pinto y Matucana, que ellos circulan y fiscalizan, sin embargo no está en la conciencia ciudadana el respeto a la normativa, basta que se den la vuelta y se infringen las reglas, comenta también el constante mal trato que reciben de los conductores por cursarles infracciones o incluso por decirles que no pueden realizar tal o cual maniobra.

Consejero Morales sugiere como solución el plantar árboles en las veredas, para que al menos los camiones no se suban sobre ellas.

Se verá cómo mejora la ordenanza que rige al respecto. Juan José explica que la facultad de los Inspectores Municipales es pasar partes empadronados y acompañar fotografías al JPL, pero no pueden detener un vehículo. El Teniente Yévenes sugiere se coordine con el magistrado del JPL que habiendo reincidencia se aplique el máximo de la multa que dispone la ley. Consejero Godoy señala la total falta de cultura de los conductores, ocupan hasta el reservado para escolares. El teniente Yévenes señala que él personalmente ha cursado infracciones, porque es lo que corresponde, señala, sin embargo el otro día cursé 15 infracciones en una hora y media... el resultado fue que tuve que contestar 7 reclamos... en otra ocasión cursé 40 infracciones en Aníbal Pinto, y también nos llenamos de reclamos.... Es difícil dice él.

Juan José Aravena explica parte de las funciones de los Inspectores Municipales, tales como ver temas de Obras, de Tránsito, notificaciones del JPL, pastizales, construcciones, somos un equipo de 5 para toda la comuna, y cuando nos ven circulando estamos trabajando, no puro gastando bencina, como se dice en redes sociales... se ha normalizado el que nos agredan todos los días...

La Sra. Alcaldesa cree que Carabineros y los Inspectores están haciendo su labor, y nos han ayudado mucho; anuncia ella que respecto de las cámaras se ha visto la necesidad de podar árboles para aumentar el rango de visión de éstas.

Se solicita que cuando se licite se vea la posibilidad de dejar reservados frente al Colegio Pablo Neruda, para Transporte Escolar, en la vereda del colegio, para que los niños no tengan que cruzar la avenida.

José González dice el grave problema que es la alta velocidad, sobre 100 km por hora, de los vehículos que transitan por el camino a la montaña, los días domingo son



muchísimos y es un verdadero peligro. Lo mismo pasa en camino a Los Corrales Monteflor. Se sugiere la posibilidad de colocar lomos de toro en camino a la montaña

Ramón Rojas comenta que está conciente de la labor de Carabineros y los Inspectores, pero siente que aun estamos en falta, propone campañas educativas, y le gustaría que de esta reunión salieran soluciones... El Teniente Yévenes le indica que esa es la realidad nacional, que ellos están con poco personal, y como se sabe ellos no solo hacen labor en temas de tránsito, está de acuerdo en que hay que trabajar este tema. Tiene esperanzas en Marzo, ya que vuelve el personal que está de vacaciones y dejamos de prestar apoyo a la costa... Por otra parte esté el problema de que la gente no se quiere involucrar en denuncias que efectivamente ayudarían en esta labor... Claudio Ortega comenta que le han pasado situaciones complicadas, que las personas no queremos intervenir por miedo a las consecuencias... hay personas muy agresivas dice y si saben que fue uno el que los denunció, habrá problemas mayores...

Consejero Morales pide se demarque el paso bajo nivel a Cauquenes, para evitar accidentes; Consejero Rojas sugiere que personal de parquímetros colabore indicando a conductores que están en posible infracción... se aprecia difícil, es otra tarea, hay rotación de personal...

#### **CUENTA DE CONSEJO DE SEGURIDAD PUBLICA DE 16/01/2020.**

La entrega la Consejera Alejandra Gatica, que fue en la Comisaría, estaba el Juez de Policía Local, el Jefe de Inspectores Leonel Sánchez, Victoria Ferrada P. de la Red de Seguridad, personal del Juzgado de garantía que asistió con el Consejero Morales, se revisó el sistema de cámaras, se veía bien y clarito. La Sra. Alcaldesa comenta que habrá un convenio con carabineros, se hará un protocolo y habrá personal ocupándose de las cámaras, hay 4 cámaras funcionando y se esperan 6 más en un tiempo. La Municipalidad colocará a quienes monitoreen las cámaras, y una persona recibirá las llamadas también.

En 2º lugar se hablo de las carreras clandestinas, del Campamento 4 hacia el Sur. Se reitera el fono Denuncia Seguro 600 4000101. En 3er lugar el Mayor Funez hizo la presentación de los delitos de los últimos años, en donde se nota que han aumentado los delitos. Comenta la Sra. Consejera que ella ha visto cosas y no se atreve a denunciar, ya que el involucrado se nota medio amigo de Carabineros, personal de ellos va a la casa del involucrado... estima que si denuncia va a ser inconducente... Comenta que vivió una situación en Catillo en donde sí denunció y Carabineros dijo a los denunciados que ella había sido, al final ella, su mamá y su familia lo pasaron muy mal, recibiendo agresiones de los denunciados... y continúa teniendo problemas con ellos, por eso duda en denunciar, ya que no se guarda la reserva de los denunciantes.. En otros temas se hablo de una avioneta para combatir incendios forestales y que ahora hay 4 centros para el combate de incendios forestales, parece un buen sistema. También comenta que se sugirió colocar letreros en Av. Aníbal Pinto, anunciando la existencia de cámaras.



## VARIOS

Consejero Ortega pide se arregle la pasada bajo el Puente de Fierro, la Sra. Alcaldesa le indica que sólo se pudo hacer obras de reparación, solo mitigación si colocamos una losa los vecinos la sacan....

Consejero González consulta por la farmacia municipal que sigue en Arrau Méndez... la Sra. Alcaldesa le indica que seguirá allá en tanto no se instale en propiedad la farmacia nueva; la primera irá muriendo de a poco, mientras nos acostumbramos a la nueva, pensamos abrirla por Marzo o Abril. Consulta también qué pasa con la Posta San Alejo. Le responde la Sra. Alcaldesa que estamos a la espera de un informe de Vialidad por el acceso.

Consejero Godoy dice que en la Villa Pilar II se gastó bastante para que quedara bien la plazoleta, pero ahora es una boca de lobo, falta urgente una luminaria, frente al carbón y limón, van a tomar y otras cosas dice... la Sra. Alcaldesa le dice que puede usar el denuncia seguro, que se va a ver que se puede hacer, y que la solución definitiva será cuando se construya el hospital nuevo. En otro tema el Consejero pide se arregle con urgencia las graderías del Estadio, que están muy peligrosas, alguien puede caer, están en muy mal estado.

Consejero Morales dice que el sitio eriazo de su barrio sigue abierto y con maleza, que el abogado Norambuena dice que citó al dueño, pero nada ha pasado... La Sra. Alcaldesa comenta lo difícil que es lidiar con algunas personas.

Consejero Ortega da las gracias por limpiar el camino al Campamento 4.

Consejera Gatica recuerda luminarias que no encienden, pide se reparen.

Consejero Ortega pide se corte un gran pino que hay en calle Igualdad con el canal Fiscal, que puede caer y causará mucho daño, está muy peligroso.

Consejero Rojas las enviará por mail.

Se recibieron y se solicita instalar una reja en la vereda del Supermercado Super Ocho; se regule el tránsito de bicicletas en la Alameda, se puede mejorar; Se vean el tema de la gran contaminación visual que provocan los cables en desuso; se trate el tema de los coleros de la Feria Libre, que ya se desordenaron de nuevo y falta mayor fiscalización de ellos... también pides e mejore el alumbrado de la Alameda, que hay veces en que está todo muy oscuro, siendo una obra relativamente nueva. Estas inquietudes fueron derivadas por correo electrónico al encargado de mantención, al Jefe de Gabinete, al Jefe de Tránsito, al Asesor Jurídico, al encargado de luminarias y al encargado de fomento productivo.

Sin otros temas que tratar se cierra la sesión a las 11:00 hrs.

  
ALEJANDRA ROMAN CLAVIJO  
SECRETARIA MUNICIPAL